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產險公會李松季理事長致詞 

  核保學會楊理事長、各位嘉賓、各位同業先進：大家早！ 

    今天很高興再次應邀做簡短的致詞，為了不耽誤大家寶貴的時間及大會議

程，我只做兩點簡單的報告。 

    首先，我要對核保學會楊理事長及各位先進表達最大的謝意。在疫情期間，

核保學會除了持續舉辦證照考試，為產險業培養人才外，更與時俱進，也經常對

當前產險業面對的各項挑戰與機會，舉辦相關研討會，很令人敬佩。今天上午我

的好朋友 — 政大王儷玲教授的專題演講，以及下午的四組研討會，從題目到主

講人、主持人，都是一時之選，相信參與的會員、來賓都會有極大的收穫，在此

謹代表產險同業對核保學會及主講嘉賓表達最大的感謝。 

    最近，我承蒙風險管理學會張世傑理事長的邀請，參與了一個座談會。參與

座談的貴賓，除了立法院財政委員會鍾佳濱委員外，還有投信投顧公會的張錫理

事長及銀行界的先進，大家共同針對「如何發展台灣的太空產業成為下一個兆元

產業」分享意見。 

    在研討會中，我代表產物保險業界，特別就去年立法院通過的「太空發展

法」與產物保險之間的關係，以及產險業者針對太空產業的生態系，能提供什麼

樣的商品服務，做了重點報告。 

    在會中，我特別強調，如果沒有產物保險，就沒有任何一顆低軌衛星、火箭

載具可以發射升空。這當中除了保障衛星、火箭載具的所有人或承租人財產保險

外，也牽涉到萬一發射失敗時，對第三人所造成龐大損失的責任保險。 

    雖然火箭、衛星的發射成敗經常是 0或 100的關係，但我特別向出席的來賓

報告，這不是賭博，這完全有賴於專業的核保，才能釐定費率、約定各種保險保

障，並據以得到太空產業客戶的長期信賴與支持。 

    為此，我想再次利用這個機會，向核保學會以及各位會員代表，表達我對各

位在核保專業貢獻上，最大的敬意。 

    最後，也預祝今天的大會圓滿成功，各位與會嘉賓身體健康、萬事如意。   

    謝謝大家！謝謝！ 
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